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令和６年１月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時及び時間   令和６年１月25日（木） 

開会 午前10時00分 

閉会 午前11時30分 

 

２ 出席委員 １番 沼田 勉（教育長）  ２番 石野 昌一  ３番 塚崎 志津江 

       ４番 前田 智嗣      ５番 笹島 康代 

 

３ 説明員  教育委員会事務局長  野澤 正幸 

       教育総務課長     瀧田 将一郎 

文化スポーツ課長   高田 泰成 

こども家庭課長    橋本 里美 

教育センター所長   上田 昌寛 

給食センター所長   砂田 克宏 

職務のため会議に出席した職員    教育総務課課長補佐  梶 拓朗 

                  教育総務課主任    林 伸治 

 

４ 議事日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３ 教育長の業務について 

日程第４ 議案第１号 小矢部市教育委員会表彰について 

     承認第１号 専決処分事項の承認について 

    専決第６号 令和５年 12月市議会定例会に付議する予算に対する意見について 

   承認第２号 専決処分事項の承認について 

    専決第７号 令和５年 12月市議会定例会に付議する指定管理施設の指定管理者の

指定に対する意見について 

 

 

報告事項 

１ 令和５年 12月市議会定例会の代表及び一般質問について 

２ 令和５年度卒業式及び令和６年度入学式の日程等について 

３ 令和６年小矢部市二十歳のつどい延期後の開催について 

４ 第 43回市教育大会の開催について 

５ 令和５年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査（１・２学期分）について 

６ 令和５年度市内小中学生の体力・運動能力等について 
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５ 議事の内容   

教育長 

 

 

 

教育総務課課長補佐 

 

教育長 

 

 

（開会宣言並びに５名が出席し定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

日程第１ 会議録署名委員に２番石野委員を指名いたします。 

 日程第２ 前回の会議録の承認について事務局より説明をお願いします。 

 

（日程第２ 会議録の承認について説明） 

 

 12月21日開催の12月定例会の会議録については、承認いただいたものとして処理さ

せていただきます。 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 日程第３ 教育長の業務について 

 本来であれば１月３日は二十歳の集いを行うはずでありましたが、１月１日の地震

により災害対策本部会議が開かれておりました。 

 予定も記載のとおりです。 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

それでは、議案に入ります。「議案第１号 小矢部市教育委員会表彰について」説

明をお願いします。 

 

（議案第１号について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

無いようでしたら、承認いただいたものとして処理させていただきます。 

 

教育長 

 

事務局長 

 

教育長 

 

塚崎委員 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

塚崎委員 

 

それでは、次に「承認第１号 専決処分事項の承認について」説明をお願いします。 

 

（承認第１号について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

  

スクールバスの修繕料について、どのあたりを修繕したのですか。 

 

この時は、スクールバス１台のフェンダー修理を行っています。 

また、スクールバス全体が老朽化していることから、年度当初に多くの修繕を行っ

ており、検査料も含め修繕料が不足しましたので、今後の修繕料を見込み計上してい

ます。 

 

老朽化の心配はありますが、引き続き、安全性の確保をお願いいたします。 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 他に質問が無いようですので、次に、「承認第２号 専決処分事項の承認について」

説明をお願いします。 

 

 （承認第２号について説明） 

 

 ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

他に無いようでしたら、承認いただいたものとして処理させていただきます。 
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教育長 

 

 

 

教育センター所長 

 

 

 

教育長 

 

石野委員 

 

教育センター所長 

 

 

石野委員 

 

教育センター所長 

 

笹島委員 

 

 

 

 

 

教育センター所長 

 

笹島委員 

 

 

 

 

教育センター所長 

 

 

 

笹島委員 

 

 

塚崎委員 

 

 

教育センター所長 

 

 

塚崎委員 

 

 

 

石野委員 

 

 

次に、議事日程の順番を変更いたしまして、先に、報告事項５「令和５年度長期欠

席・教室外登校児童生徒調査（１・２学期分）について」及び報告事項６「令和５年

度市内小中学生の体力・運動能力等について」説明をお願いします。 

 

本日、午後からＩＣＴ教育研究会の事業研究がありますので、途中退席させていた

だきます。 

（報告事項５及び報告事項６について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

90日以上の休んでいる児童生徒の主な原因は何ですか。 

 

個々に違いはありますが、保護者の考え方により登校できないことや、昼夜逆転に

より朝起きられないなどの原因が一番多いです。 

 

１、２学期の出席すべき日数は何日ですか。 

 

およそ150日です。 

 

学校側や先生は、その対応に苦慮され、大変であると思います。 

また、スタディメイトや相談員の報酬も少し上がるということですが、今後も、手

厚くしていただきたいと思います。 

教室外登校について、大谷小学校はその他になっているのですが、子供たちはどこ

にいるのですか。 

 

事務室や印刷室も含め空いている色々な場所で過ごしています。 

 

決まった場所は無く、個人情報のある場所にいることになりますが、大谷小学校は、

空き教室が無いので気の毒な状況です。ただ、逆に、色々な先生方で対応できるとい

う良さはあります。 

もう一点、「ふれんど」の推移は、去年と比べてどのようになっていますか。 

 

去年と比べると、「ふれんど」に来ている人数は少ないです。 

去年は、女の子２人と男の子１人がずっと来ておりましたが、その子たちは学校へ

戻っていきました。 

 

不登校が増え続けている中、ふれんどの人数がある程度固まってきているので、ふ

れんどの活用を市として考えなければいけないと思います。 

 

不登校の理由でＥというところに３人いるのですが、Ｅとはどのような理由です

か。 

 

Ｅというのは、ＡからＤに該当しないということですが、Ｅを選んだ子供を見ると、

色々なことが重なっており、どれが主なのかわからないということです。 

 

保護者の方がうちの子どもは、忘れられていると思われたり、逆に関わりすぎたり

など、タイミングの難しさはありますが、保護者の方と上手くタイミングを合わせて

いただきたいと思います。 

 

例えば、ふれんどの学校とズームなどを使い、他人との交流、繋がりが持てること

など出来ますか。 
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教育センター所長 

 

 

前田委員 

 

教育センター所長 

 

Ｗｉ-Ｆｉ環境が整っていますので、中学生はタブレットを使用し授業を受けてい

ます。 

 

不登校の要因は、いじめの問題や障害者以外ということですか。 

 

不登校から外れるのは、病気です。病気でも発達障害は含まれません。 

 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 

他に無いようですので、次に、報告事項１「令和５年12月市議会定例会の代表及び

一般質問について」説明をお願いします。 

 

（報告事項１について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

他に無いようですので、次に、報告事項２「令和５年度卒業式及び令和６年度入学

式の日程等について」説明をお願いします。 

 

（報告事項２について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

無いようですので、次に、報告事項３「令和６年小矢部市二十歳のつどい延期後の

開催について」説明をお願いします。 

 

（報告事項３について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

無いようですので、次に、報告事項４「第43回市教育大会の開催について」説明を

お願いします。 

 

（報告事項４について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

教育長 

 

教育総務課長 

 

教育総務課長 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

 

 

笹島委員 

 

 

 

 

 

報告事項は以上ですが、全体を通じて何かご意見ご質問ありますか。 

 

追加で報告事項があります。 

 

（能登半島地震による文教施設の被害状況を説明） 

 

 

先日の校長会で各校長へ、地震を想定した避難訓練の実施や、ＤＶＤを見てどのよ

うに逃げるかを考える機会とするよう依頼したところです。 

 

ただいまの被害状況について何かご意見ご質問はありますか。 

 

ハード面については、早急に対応されており良かったと思います。 

ソフト面では、早急に日にちを決めて避難訓練をする必要があると思います。 

地震の時は、地下道へ入らないことや、ブロック塀の傍に行かないなど、今回の地

震は、学校、子ども、保護者にとって、とても教訓になったと思いますので、学校側

へのソフト面の指導をお願いします。 

また、子供の引き渡し方法なども含め、避難訓練の見直しが必要かと思います。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

前田委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

貴重なご意見ありがとうございます。 

これまでの避難訓練は、火災や不審者の侵入を想定したものでありますので、今回

の地震を教訓として、場面ごとの注意点を周知するため、校長会を通じてお伝えした

いと思います。 

 

今回は震度５強ということで、この程度で済みましたが、また起きれば、また同じ

ような被害を受けると想定されます。例えば、ガラスが割れ、直したがまた割れるの

ではなく、それに代わる対策が必要と思います。 

また、地域の方たちのことを考えると、学校は避難場所となりますので、避難場所

の対策はどのように周知されているのでしょうか。 

色々な心配事はありますが、今回の地震を教訓とし、対策を考える必要があると思

います。 

 

まずは、破損したところは原則直すということになりますが、棚やロッカーが倒れ

たというところは、次から倒れない対策をとるよう校長会を通じてお伝えします。 

避難所については、税務課職員が施設を開け設営いたしますが、学校が開いている

時は、学校の先生の協力も得ながら行うこととなります。 

 

他に無いようですので、本日の日程は全て終了いたしました。 

次回は、令和６年２月22日（木）午前10時00分の開催予定です。 

 

以上をもって閉会いたします。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


